La Nueva Área del Desarrollo Económico y Tecnológico de China y del mundo al 2020

Por Dr. Fernando Hernández Contreras Binhai la nueva área de Tianjin, servirá como eslabón entre el Norte y Noreste de China, actualmente ha establecido comunicación de comercio con más de 300 puertos en 170 países y es el punto estratégico más cercano del puente continental de Asia a Europa en China del Norte.













China Tiene el crecimiento más rápido del mundo, en los últimos 25 años en la economía mundial ha tenido el 9.2% anual y en el último trimestre de 2006 se espera que sea del 10.5%

China le tomó cerca de 20 años, o tres administraciones presidenciales mexicanas, convertirse en la mejor economía del mundo creciendo a tasas promedio de 9%.

En 1976 China inicia un período de reforma económica por una economía de mercado, Deng Xiaoping se caracterizó por la estrategia de la reforma denominada las cuatro modernizaciones, que englobaba la agricultura, industria, defensa y ciencia y tecnología.

En 1978 se tomó la decisión de iniciar políticas de reforma y apertura al exterior, se dirigieron en una primera época al sector agrícola.

En 1979 continúa con un proceso de reconocimiento de los derechos de explotación sobre tierras, hasta alcanzar los 15 años en 1984; las empresas públicas, denominadas TVEI (town village enterprises), surgen como industrias de pequeña escala que suministran materiales de construcción, herramientas a la industria agrícola.

En 1980 China estableció cinco zonas económicas especiales que son: Censen, Zhunhai y Shantou (en la provincia de Guangdong), Xiamen (en la provincia de Fujian) y la provincia de Hainan; cuatro años mas tarde abrió al exterior 14 ciudades litorales, a saber, Dalian, Qinhuangdao, Tianjin, Yantai, Qingadao, Lianyungang, Zhanjiang y Binhai.

En 1985, amplió las zonas económicas abiertas, incluyendo los deltas de los ríos Changjiang y Zhunjiang, el área triangular del sur de Fujian, las penínsulas de Shandong y Liaodong, la provincia de Hebei y la región autónoma de la etnia zhuang de Guangxi.

Gracias a la configuración de estas Zonas Económicas especiales quedó conformada una franja económica abierta en el litoral.

El gobierno en 1990 decidió desarrollar una zona de Pudong de Shanghai y abrir algunas ciudades a lo largo del río Changjiang de forma que se construyó una franja abierta con Pudong como su región a la cabeza.

Después de 1992 se abrieron algunas ciudades fronterizas y las capitales de todas las provincias y regiones autónomas, y se fundaron en ciudades medianas, 15 áreas de derechos arancelarios, 49 zonas nacionales de desarrollo económico y tecnológico y 53 zonas de desarrollo de altas y nuevas tecnologías.

Así, China configuró una amplia zona de apertura al exterior en todos los frentes y de diversos niveles, conectando las regiones costeras, fronterizas e interiores del país.

Debido a las políticas preferenciales estas zonas desempeñan un importante papel en orden al fomento de la economía orientada al exterior, a la exportación que genera divisas, a la introducción de tecnologías avanzadas y al impulso del desarrollo económico de las regiones interiores del país.

En las cinco zonas económicas especiales se aplican políticas y administraciones especiales, tomando como lo principal el procesamiento de productos y las exportaciones, se combinan la ciencia, la industria y el comercio.

En la zona de Pundong se ha logrado un desarrollo acelerado; como ya mencionamos el Gobierno Chino ofrece políticas de mayor tratos preferenciales a los empresarios del exterior establecidos en Pudong; además de la reducción y exención de impuestos aduaneros, industriales, comerciales y sobre la renta de las zonas de explotación económica y tecnológica y algunas zonas económicas especiales, pueden administrar organismos financieros y desarrollar el sector terciario.

En Shanghai se puede manejar la bolsa de valores; se le han ampliado los derechos de examen y autorización de las inversiones, los bancos de inversión foránea gestionan con Renminbi.

LA ESTRATEGIA DEL ÉXITO

La reforma económica en China ha abierto la posibilidad de inversión a los extranjeros, especialmente en sus zonas económicas lo que le ha sido muy productivo, para atraer a la inversión extranjera estas zonas ofrecen a los inversionistas facilidades, ofertando la tierra a precios muy bajos, concesiones en cuanto a los impuestos, la posibilidad de importar sin un impuesto, por tal hecho el gobierno se dedica a brindarles las comodidades mientras se establecen, todo por atraer la inversión para desarrollar su tecnología, y a su vez exportar sus productos.

La resultante de esta estrategia es que los chinos han expandido su mercado y han

"La zona, gue cubre un área de 2.270 kilómetros cuadrados, se convertirá en el punto de entrada del norte de China".











logrado darle un valor agregado a todos los productos que exportan, así como han reformado sus empresas tan bien que las controlan para seguir aumentando su crecimiento y desarrollo.

BINHAI LA NUEVA ÁREA DEL DESARROLLO ECONÓMICO EN CHINA AL 2020

La nueva área de desarrollo económico (es uno de los proyectos clave del XI Plan Quinquenal (2006-2010) que fue aprobado el pasado mes de marzo por el Legislativo Chino, Binhai la nueva área de Tianjin (BNA por sus siglas en inglés) (el "Pudong del norte de China"), servirá como eslabón entre el Norte y Noreste de China, actualmente ha establecido comunicación de comercio con más de 300 puertos en 170 países y es el punto estratégico más cercano del puente continental de Asia a Europa en China del Norte.

El Presidente chino, Hu Jintao, el Vicepremier Zeng Peiyan y el Director del Comité de Dirección Li Yong están tratando de acelerar el desarrollo de la nueva área, ya que la consideran estratégicamente de vital importancia para el desarrollo económico y social de China, la nueva área Binhai se convertirá en una puerta abierta para la región norte de China, en una moderna base de manufactura e investigación y en un puerto internacional y centro de logística, dará prioridad al desarrollo de la industria manufacturera, al desarrollo de alta tecnología y al comercio de servicios, a ésta se adhiere la innovación en el desarrollo científico y tecnológico buscando el progreso en áreas claves de investigación y tecnología, permitiendo seguir la política del desarrollo sostenible para convertirse en una zona ahorradora de energía.

En esta área estratégica se ha autorizado

a 4 mil inversores extranjeros de 74 países con una inversión de más de 30 mil millones de dólares, 57 corporaciones de las 500 más importantes del mundo como Motorola, Toyota, Coca Cola, Pepsi Cola, LG, Paramount (Disney), Airbus los que consideran el área como una región estratégica económi-

La zona, con una superficie de 2.270 kilómetros cuadrados, se convertirá en el punto de entrada del norte de China, una base de producción e investigación y un centro internacional de logística y transporte marítimo, las empresas de alta tecnología de la zona gozarán de un corte de impuestos del 15 por ciento.

El Producto Interno Bruto (PIB) de la Nueva Zona de Binhai se mantuvo en 160,8 mil millones de yuanes (alrededor de 20,1 mil millones de dólares norteamericanos) en el 2005 y se prevé que alcance el billón de yuanes (cerca de 125 mil millones de dólares norteamericanos) en el año 2020.

CONCLUSIÓN

Esta nueva área estratégica será una oportunidad para que las empresas de todo el mundo incluyendo México, inviertan creando una nueva generación de líderes de negocios en el nuevo escenario mundial.

Es tiempo de considerar que China aún siendo el país más poblado del mundo (1,300 millones de habitantes) (300 millones con poder adquisitivo), está llegando a pasos agigantados a los más altos niveles dentro de su economía, con esta nueva área de desarrollo económico y de innovación tecnológica hacia el futuro, se está perfilando para ser el motor de la economía mundial para el 2020, y en el 2050 para ser la mayor economía del mundo. II